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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Com calendário de votação definido, o projeto Univer-
sidade Gratuita, do governador Jorginho Mello (PL), 

recebeu uma enxurrada de emendas dos parlamentares, 
o que levou as comissões de Finanças e de Educação a 
pedirem uma semana a mais de prazo para analisar as 
propostas. 

Foram 155 no total e o curioso desta história é que 90% 
delas são neutras ou contrárias ao governo, de acordo 
com o levantamento elaborado pelo Radar Governamental, 
empresa especializada em relações governamentais.

Contudo, ontem, o Governo deu mais um passo em 
direção à aprovação do projeto. A Assembleia Legislativa 
aprovou a admissibilidade da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 3/2023, que viabiliza a implantação do 
Programa Universidade Gratuita. Com a decisão, a maté-
ria retorna para as comissões para análise do mérito.

E já na próxima semana, no dia 5, será realizada 
a reunião das Comissões de Constituição e Justiça, 
Finanças e Tributação, Educação, Trabalho e Desporto 
para apresentar os relatórios sobre as três matérias 
que tratam do Universidade Gratuita: a PEC (Proposta de 
Emenda à Constituição) 3/2023, o PLC (Projeto de Lei 
Complementar) 13/2023 e o PL (Projeto de Lei) 162/2023.

No dia 10 haverá uma nova reunião das comissões para 
discutir e votar os pareceres. A previsão é de que as 
matérias sejam votadas, em plenário, no dia 15 de julho..

Se tudo correr na mais plena paz, o que é pouco 
provável, Jorginho conseguirá colocar em prática um de 
seus mais ousados projetos, compensando um pouco a 
falha cometida com outra proposta desafiadora de sua 
campanha, que era a de zerar a fila de cirurgias eletivas 
do Estado em apenas seis meses.

As emendas do Universidade Gratuita

Crea SC
O Engenheiro Civil Paulo Helene, especialista em “Patología 
de las Construcciones”, pelo Instituto Eduardo Torroja, 
de Madri, estará na Acate, em Florianópolis na próxima 
terça-feira, 4 de julho, às 19h, para uma palestra com a 
temática “Lições aprendida com Colapso do Edifício em 
Miami. Anatomia de uma tragédia”. O evento realizado pelo 
Crea-SC por meio da Unicrea, Universidade Corporativa do 
Conselho, recebe apoio do IBRACON – Instituto Brasileiro do 
Concreto. As inscrições são gratuitas no site Sympla.

Em reunião realizada na manhã de ontem, na Assembleia 
legislativa de Santa Catarina, a Comissão de Finanças e 
Tributação apresentou o relatório conclusivo ao Projeto 
de Lei (PL) 118/2023, 
do governo do Estado, 
que estabelece a Lei de 
Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) para 2024. 
O texto, que deve ser 
votado pelo colegiado 
na próxima semana, 
sofreu algumas 
alterações como 
a inclusão de uma 

previsão de redução de 5% ao ano no índice total de 
incentivos fiscais concedidos pelo governo às empresas 
e segmentos econômicos do estado. A medida, segundo 

disse, deve trazer 
aos cofres públicos 
estaduais receitas 
adicionais de R$ 1 
bilhão por ano. Os be-
nefícios concedidos 
também passarão a 
ter prazo de validade, 
a exemplo do que 
acontece em âmbito 
federal.

Redução de incentivos fiscais

Foto: Alesc

Prioridades
Em documento entregue ao ministro dos Transportes, Re-
nan Filho, que esteve visitando algumas obras no Estado, e à 
bancada federal catarinense, a Federação das Indústrias de 
Santa Catarina (FIESC) defendeu investimentos prioritários 
em obras rodoviárias e ferroviárias para o estado. No 
ofício, a FIESC destacou um conjunto de obras, tendo em 
vista o curto prazo e a Lei Orçamentária Anual 2023, mas 
também chamou a atenção para a necessidade de garantir 
recursos para 2024 e os anos subsequentes. 

Revitalização
A convite do Destino Floripa & Região, a empresa Sinart, concessionária do Terminal Rodoviário Rita Maria em Floria-
nópolis, apresentou ontem o projeto de revitalização do terminal, que será moderno, com melhoria e qualificação dos 
ambientes e abrigará um centro comercial amplo e com mix variado, além de uma praça de alimentação. Com um apelo 
sustentável, o projeto prevê a geração própria de energia com placas solares, reaproveitamento de água da chuva e a 
adoção de equipamentos mais eficientes com uso racionalizado de energia elétrica, como luzes em LED. Com investimen-
to de R$ 36 milhões, o projeto detalhado está em análise na Secretaria Estadual de Infraestrutura, que tem prazo de 60 
dias para aprovar ou recomendar algum ajuste. Após isso, as obras iniciam, com prazo de três anos para a conclusão.

Exportações
De acordo com dados do Observatório Fiesc, em maio de 
2023, Santa Catarina registrou um crescimento de 6,3% 
nas exportações em comparação com o mesmo período 
do ano passado. O total de vendas atingiu US$ 1,1 bilhão, 
o maior valor no mês em toda a série histórica desde 
1997. O agronegócio foi o setor que impulsionou as vendas 
internacionais, com destaque para soja, carnes de aves e 
suínos. A soja teve influências climáticas positivas, cerca de 
US$ 166,6 bilhões foram exportados em maio. 

Censo 2022
Os dados oficiais do Censo 2022 divulgados ontem pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) mostram 
que a população de Santa Catarina deu um salto em relação 
ao último Censo, em 2010, sendo o segundo estado que 
mais cresceu em população no país. Os números mostram 
que a expansão dos moradores de SC tem como principal 
destino o litoral. Itajaí foi a cidade com maior crescimento 
no número de habitantes, enquanto Criciúma foi a que mais 
desceu no ranking. 


